



## LA NACION.

GUATIQUIL, ENERO 10 DE 1895.

## EL MANIFIESTO.

Reprodujimos en nuestra sección noticiosa el *Manifiesto* que ayer ha dirigido a la Nación el ex-Gobernador de esta Provincia.

Dicho documento, rasga el velo que cubría la temerosa gestión y el desastre del crimen cometido en la compra-venta de *Bogotá*, y figura en el trámite judicial apresamiento del crimen culpable, apresamiento, relativa, confirmando el acuerdo con que la opinión pública le señó, desde el primer momento, como a autor principal de la criminalidad que intentaba cometer con todo el poder de la Patria.

El rey está conforme.

Yo soy culpable, dice, "pero es lo cierto que si hay error, no podremos ser yo los únicos responsables de los errores cometidos."

"Oncientas en que el Supremo Gobierno ha sido estando en la disolución del Gabinete, habrá resultado las más bajas estímulos, el precio de la deshonra nacional; pero, el crimen de haber convenido en deshonrar a las autoridades, ha sido el glorioso acto de la Patria, para una ruindad sin precedente en los asuntos de ningún punto."

Estas dos últimas declaraciones implican, por modo inequívoco, la más absoluta solidaridad del Gobierno en el crimen cometido.

Otro tanto dice el comunicado del Gabinete, habrá resultado las más bajas estímulos, el precio de la deshonra nacional; pero, el crimen de haber convenido en deshonrar a las autoridades, ha sido el glorioso acto de la Patria, para una ruindad sin precedente en los asuntos de ningún punto.

Verdad es, que el ex-Gobernador no presenta una defensa tan amplia como las que existen, y que tiene su justificación en el modo en que se realizó como para ser creído sin pruebas, mas, puesto que el doctor Julio Castro es quien ha arreglado, directamente con la Línea, la monstruosa alianza, y que se ha tratado de ocultar para desmentir a la conciencia nacional la solidaridad del Gobierno en el crimen, ya que ese mismo Gobierno que sabía muy bien que el acuerdo era un acto de deshonra en el menor de los sentidos, lo nombró a misión especial para investigar en Chile lo que hubiese ocurrido en el asunto.

Se pretende ocular, y no des cubrir.

Se pretende engañar al pueblo ecuatoriano, herido en lo más íntimo y sagrado de su honor, encargando a uno de los autores del crimen de hacer las lías sobre él.

La solidaridad del Gobierno en ese crimen está, pues, de manifiesto.

Inigual, envilecimiento por el hábito adquirido de obsequiar al Gobernador de Guayaquil, haber obrado como en causas penales donde servir de excusa a los que han tratado con la honra a cien.

Al pueblo y al ejército ecuatoriano toca volver a su honor, restituirle lo que se le dio ayer, devolviéndole la bandera de malhechores, y echándole al banquillo de los acusados, como resto de alta traición.

El "Jameson Eloyedo" en fresa de Southwold.

Tres goletas, "Balgy", "Dandy" y "Looser", cerca de Farnes.

En el fondo de la Marquesa se ha instalado el "Playa" y posee 100 trece personas.

Rosn, 14.—Noticias de Massachusetts comunican que una muy numerosa fuerza del Ejército de los Estados Unidos se ha reunido en Kansas, compuesta de 1,500 hombres. Están recientemente una salida pero fué rechazada y obligada a retirarse a sus fortificaciones.

El general Baratieri, reunió a las tropas que pudo y salió de Rosn en auxilio de la tribuñola de guardia.

Se ignora la suerte que haya corrido una compañía que se envió con municiones y provisones de Rosn a las tropas revolucionarias; Baratieri, en Rosn, quien desembarcó obrara acuerdo mente con revolucionarios venezolanos.

Londres, 14.—El "Birmingham Post" afirma la disolución en el Gabinete, con motivo del programa de la coalición entre el Partido Liberal y el Partido Conservador, en una reunión privada para los fondos necesarios para la marina en lugar de usar el exceso de presupuesto de 1895. A una hora se opone Sir Harcourt que desaprueba el exceso en el empleo del apoyo popular.

París, 14.—Anoche llegó expresa una bomba cerca de la residencia de uno de los Magistrados que tomó parte en el juicio del presidente.

París, 14.—El Gabinete Dupuy ha renunciado.

Nueva York, 15.

Pista en la noche cerró.

Londres 23, 310 peniques.

Nueva York 30, 22 centavos.

— 60 —

El mercado de valores continúa firme y con marcada tendencia a mejorar.

Es opinión general que el mejoramiento que experimentan los mercados es debido a la gran guerra como para ser creído sin pruebas, mas, puesto que el doctor Julio Castro es quien ha arreglado, directamente con la Línea, la monstruosa alianza, y que se ha tratado de ocultar para desmentir a la conciencia nacional la solidaridad del Gobierno en el crimen, ya que ese mismo Gobierno que sabía muy bien que el acuerdo era un acto de deshonra en el menor de los sentidos, lo nombró a misión especial para investigar en Chile lo que hubiese ocurrido en el asunto.

Se pretende ocular, y no des cubrir.

Se pretende engañar al pueblo ecuatoriano, herido en lo más íntimo y sagrado de su honor, encargando a uno de los autores del crimen de hacer las lías sobre él.

La solidaridad del Gobierno en ese crimen está, pues, de manifiesto.

Inigual, envilecimiento por el hábito adquirido de obsequiar al Gobernador de Guayaquil, haber obrado como en causas penales donde servir de excusa a los que han tratado con la honra a cien.

Al pueblo y al ejército ecuatoriano toca volver a su honor, restituirle lo que se le dio ayer, devolviéndole la bandera de malhechores, y echándole al banquillo de los acusados, como resto de alta traición.

Concluye.

Conclusión.

El doctor Arana, ex Ministro de la Guerra del delegado del Dr. Suárez los demás pertenecen al Estado Mayor, —sido el Coronel M. J. Pérez, Estado Mayor y Comandante de Batallón, —y el General Baratieri, Jefe de Administración.

Los nombres de los demás principales son:

Sargento Mayor, Pedro Stoepel.

Sargento Mayor, Luis Gramza.

Sargento Mayor, Capitán, Feliciano Jiménez Capitán, Ernesto Laude.

Teniente, Luciano Capitan, —Sargento 1º, Manuel Mori; Soldado, Tomás Izquierdo; Páisano [guía] Pío Pérez, —Sargento 1º, José Pérez.

El sargento mayor don Luis Guzmán es el ero-ista taurino que usaba el pseudónimo de *Dea Javer*.

NOTAS DEL NORTE.

De los resultados de la Lucha y Lanchayenne, no se conoce noción alguna de importancia en cuanto a operaciones militares.

General Borgoña continua su trinacria con el grueso de ejército.

Los sargentos ocupando Chocorao y pioneros circunvecinos.

Rabines marchó en comisión de éste a Cajamarca.

Derrota de montaña.—*Para*

*Derrota de 1894.*

— Prefecto.—Lima.

Después de ocho días de persecución a los montoneros que organizaron en Alamar, Ecuador, fueron éstos alcázares de regreso a su tierra, y se dirigieron a las pergueras, en la meseta de Honorio, en donde fueron heridos dejando en el campo ochos montoneros; seis prisioneros y veintidós bajas; se habiendo sido posible la recuperación de los heridos.

Personas que presenciaron el incidente pasaron de ésta manera.

— Saqueo de la capital.



